



Bulletin de la gare Part-Dieu
Lyon le 8 décembre 2025

Budget, un feuilleton dont on connaît déjà la fin : le jackpot pour les patrons !

Nouvel épisode d'un feuilleton parlementaire interminable : le vote du budget de la sécurité sociale ! Une fois les « recettes » validées, les députés doivent voter les « dépenses » mardi matin. Passera, passera pas... suspens ! Mais spoiler : on sait déjà qu'à la fin, ce sont les travailleurs qui vont trinquer, et les patrons remporter le jackpot !

Un budget antisocial

D'après Lecornu, le budget de la sécurité sociale n'est « pas parfait » mais c'est « le meilleur budget possible ». Pour les capitalistes, dont les innombrables exonérations de cotisations sont préservées, c'est sûr ! Le sénateurs en ont même rajouté un peu, exonérant les entreprises de plus de 250 salariés de cotisations sur les heures supplémentaires. Les patrons peuvent ainsi nous faire bosser plus en contribuant moins : c'est ça de plus pour les profits !

De l'autre côté, les personnes atteintes d'une affection de longue durée (AVC invalidant, sclérose en plaque...) pourraient perdre une partie de l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières, dont les montants sont généralement très faibles. Quant au budget des hôpitaux, il n'augmenterait que de 3 % alors que l'évolution de la démographie nécessiterait au moins 5 %. Alors que la pénurie de moyens et de personnel met en danger les soignants et les patients, c'est donc une nouvelle cure d'austérité qu'ils préparent.

Gare aux arnaques !

Le Parti socialiste, fidèle soutien de la bourgeoisie, a troqué son vote contre la prétendue « suspension » de la réforme des retraites de 2023, en réalité un simple ralentissement du passage de l'âge légal de départ de 62 à 64 ans : le nombre de trimestres nécessaires pour obtenir une retraite pleine continuera d'augmenter, juste moins vite que prévu.

En plus, ce sont les travailleurs qui, au bout du compte, devraient payer, car cette « suspension » serait compensée par une taxe d'un milliard sur les complémentaires santé... qui ne pourront pas augmenter leurs tarifs en 2026, mais ne se priveront pas de le faire en 2027 !

Ironie de l'histoire : ce vote du PS pourrait ne pas suffire pour passer le budget. L'ancien Premier ministre Édouard Philippe a annoncé qu'il ne voterait pas un budget qui contiendrait cette mesure ! Et Retailleau incite les députés LR à voter contre...

Du fric pour les services publics, pas pour les marchands de mort !

Toute cette tambouille politique cache l'essentiel : un véritable budget de guerre contre les classes populaires : 4,7 milliards en moins pour les collectivités territoriales, 17 milliards d'économie sur les services publics avec notamment 4000 postes d'enseignants en moins, mais des budgets militaires en hausse de 6,5 milliards ! Leurs guerres et nos morts pour leurs profits : c'est la logique militariste qu'ils voudraient nous faire accepter. Si on n'y met pas un coup d'arrêt, ce sont des dizaines de milliards de plus qui serviront à acheter des Rafale, des chars et des canons, pour le plus grand profit de Dassault et des capitalistes de l'armement.

Ne comptons que sur nous-mêmes

En plus de ce budget, Lecornu annonce déjà que des « réformes » seront nécessaires pour faire de nouvelles économies en cours d'année. Et ce coup-ci ce sera par décret !

Alors pour stopper ces attaques, qui s'ajoutent aux **380 plans de licenciements** dénombrés par la CGT, **il faudra bien plus que les journées d'action saute-mouton** sans lendemain que nous proposent les directions syndicales ! **Il n'y aura pas d'autre solution que de ne compter que sur nos propres forces, tous et toutes ensemble**, pour mettre un coup d'arrêt à cette offensive capitaliste généralisée !

Merci pour les miettes

À la suite de nombreuses demandes de rendez-vous des syndicats au sujet des embauches à la boutique TER, la direction a décidé de ne pas du tout répondre aux demandes des agents et a préféré accorder une augmentation de 20% de la prime de travail sur 3 mois. Un calcul rapide à faire pour eux puisque, pour les contractuels, cette prime n'existe pas réellement... Est-ce une façon d'essayer de nous diviser ? La preuve en tout cas que là-dessus, comme sur tout le reste, c'est seulement en nous mobilisant toutes et tous ensemble qu'on se fera entendre et qu'on obtiendra réellement les embauches nécessaires !

Une grève qui dure vaut mieux qu'une grève qui ne commence pas !

À TER toujours, côté plateforme, on sentait une petite ambiance à la grève ces dernières semaines. Histoire de jouer les pompiers, la direction a lâché un peu en vendant une prime de 50€ à qui n'y irait pas sur la séquence du 8 décembre. Mais alors, avec de vraies grèves, est-ce qu'on ne pourrait pas arracher beaucoup plus, peu importe le moment de l'année ?

Même plus le luxe d'être malades ?

Comme chaque année, le froid amène son lot de virus, et n'épargne pas les agents ! Ce qui laisse de plus en plus de trous dans les feuilles de service, déjà mises à mal en période d'affluence comme encore récemment avec la fête des Lumières. Alors qu'on se pose la question d'être ou non assez malades pour justifier moralement une absence, le manque d'effectif, lui, répond toujours à l'appel.

On compte sur toi !

Alors que les agents de la boutique TER restent pauvres en effectif, suite à une réorganisation, on leur annonce que le suivi et archivage des pièces comptables se fera maintenant directement dans les gares, par les chefs d'équipes. Concrètement, cette décision va augmenter la charge de travail de ces agents, déjà très demandés tout au long du service. Faire toujours plus avec toujours moins, la stratégie reste la même, et c'est nous qui en payons le prix !

Gratuité des transports pour tous !

Il y a 2 semaines, la région et la boîte ont déployé une de leurs « opérations anti-fraude »

avec un grand nombre d'agents SUGE autours des voies I et J... Ce n'est pourtant pas les usagers qui n'ont pas les moyens de payer leur billet qui sont responsables de la dégradation des transports et du blocage des salaires des agents ! En allant plutôt taper là où l'argent est vraiment, dans les profits des patrons, on pourrait carrément rendre les transports gratuits. Ça allègerait la charge de travail d'un grand nombre d'entre nous, et nos collègues de la SUGE et du contrôle pourraient alors travailler à des missions d'orientation et d'aide aux usagers, bien plus utiles à la population que ce genre de démonstration !

Travailler moins pour gagner plus

Dans certains secteurs, comme chez nos collègues agents de sécu par exemple, les fiches de paie sont parfois tellement maigres qu'on en vient à se disputer sur qui travaillera les dimanches et jours fériés. Mais ce problème-là, il n'existerait pas si on se bagarrait plutôt tous ensemble pour des augmentations de salaires ! Et sans sacrifier notre temps libre !

Tout ça pour du couscous...

Une des illuminations de la Fête des lumières semble avoir fait beaucoup de mal à certains identitaires... Notre tête de liste pour les municipales, Raphaëlle Mizony, leur a répondu sur le réseau social X :



Raphaëlle Mizony
@RaphMizony_NPAR

X.com

Je pensais pas la droite aussi fragile... une panique morale pour du couscous, sérieux ?

Rajoute à ça des messages anti-RN et contre les violences policières et t'as la recette idéale pour la fête des lumières. Ça tombe bien, mon couscous je le prends toujours sans poulet !



Faites un don au NPA-Révolutionnaires !

Contrairement à l'extrême-droite qui pourra toujours compter sur l'argent des milliardaires, les seuls qui nous financent sont ceux qui soutiennent les idées révolutionnaires ! Alors n'hésitez pas à faire un don, en espèces à nos diffuseurs ou en flashant le QR code ci-contre !



Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !

Une info à nous transmettre, une remarque : écris-nous à lyonrhone@npa-revolutionnaires.org